CAMPECHANOS, LIDERADOS POR LAYDA, MARCHAN POR LA REFORMA ELÉCTRICA

Incluidos funcionarios. Para manifestar su apoyo a la reforma eléctrica, cientos de campechanos, así como funcionarios del gobierno estatal, marcharon encabezados por la gobernadora del estado, la morenista Layda Sansores.

PRISIÓN PREVENTIVA, A DUEÑO DE BAR DONDE MATARON A EX*GÓBER* DE JALISCO

Homicidio calificado. Un juez de Control y Oralidad en Puerto Vallarta, Jalisco dictó la prisión preventiva oficiosa a José Manuel 'S', por homicidio calificado, quien es el dueño del bar Distrito 5, donde fue asesinado el exgobernador de Jalisco Jorge Aristóteles Sandoval.

ESTE LUNES

Se adelanta Morena y avalaría la Ley Minera



Se buscará blindar al litio para que sea un bien de la nación, como lo plantea AMLO

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con todo y el voto en contra de toda la oposición en su conjunto, Morena y sus aliados se impusieron ayer en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, y acordaron que este lunes se discutirá y votará en el pleno la iniciativa de reformas a la Ley Minera, que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Aunque la nueva iniciativa ni siquiera había llegado ayer –se esperaba por la tarde–, los diputados de la mayoría determinaron que este lunes se le dispensaran todos los trámites, que no pasara por su dictamen en comisiones y que la propuesta se pusiera directamente a debate y votación.

La iniciativa de reformas a la Ley Minera anunciada por el presidente López Obrador señala que se buscará que el litio sea un bien de la nación, por lo que no se podrán otorgar nuevas concesiones para su explotación.

También adelantó que este mineral será considerado como el nuevo petróleo, en el cual se basa la nueva generación de energías en autos, telefonía celular y en uso doméstico. Argumentó desde el Palacio Nacional que el litio es "ambicionado" por empresas extranjeras que quieren "hacer negocio" en el país, por lo que es necesario proteger a este mineral, que se usa para fabricar baterías de autos eléctricos.

"El litio lo ambicionan, me consta, tanto las corporaciones como los gobiernos extranjeros, pero va a ser de México", advirtió.

Aunque el Presidente dijo primero que esperaría a los resultados de la votación de los diputados—de ayer domingo— de su iniciativa de reformas a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución en materia eléctrica, se anticipó y el mismo día informó que su nueva iniciativa ya estaba firmada y que la enviaría el lunes a la Cámara de Diputados.

"Se propondrá a la Mesa Directiva convocar a sesión ordinaria el día de mañana, lunes 18 de abril, para someter a discusión y votación iniciativa del Ejecutivo federal en materia de Ley Minera, que se entregará en esta cámara el día de hoy (ayer)", se expone en el acuerdo de ayer de la Junta de Coordinación Política.

Debido a estos ajustes en la agenda en San Lázaro, también acordaron posponer para el lunes 25 de abril la reunión que se tenía programada con la titular de la SEP, Delfina Gómez, para analizar y argumentar la desaparición del Programa de Escuelas de Tiempo Completo.